

# Le volet social du projet Ecologis

Le projet Ecologis, mené par la communauté de communes du Pays-Haut Val d'Alzette, va permettre à dix jeunes de Meurthe-et-Moselle et de Moselle de se former dans le domaine du bâtiment.

Ecologie, économie et social se retrouvent dans un projet nommé Ecologis, mis en place par la Communauté de communes du Pays-Haut-Val d'Alzette (CCPHVA). Une maison passive va commencer à être construite dans le lotissement des Tilleuls, à Thil, à la fin de ce mois (lire RL du 16 juin 2012).

Cette initiative intègre un volet social qui permettra à dix jeunes de suivre une formation dans le bâtiment et de se qualifier. Par le biais de la Mission locale ou des municipalités, plusieurs personnes ont été contactées pour intégrer ce programme. Ils ont passé des tests, ont rencontré le psychologue du travail de l'Afpa et ont préparé un projet professionnel. Et, depuis le 21 juin, les Mosellans et Meurthe-et-Mosellans ont été pris en charge et participent à des chantiers dans des communes du territoire intercommunal. « C'est une phase de transition », explique Florence Kowaleski, de l'équipe de prévention spécialisée du conseil général 54. Pour José Garcia, encadrant technique, il s'agit de « les mettre en situation de travail réelle, faire preuve de ponctualité, d'autonomie pour le travail ».

Âgés de 18 à 27 ans, ils sont actuellement à Thil, où la mairie va retrouver une meilleure figure après le nettoyage et la mise en peinture des murs. Ils refont également, à l'école Jules-Ferry, une pièce qui deviendra la salle de musique.

Ils ont aussi effectué des travaux à la MJC de Villerupt. D'autres doivent se dérouler dans différentes communes de la CCPHVA. Ces chantiers ne sont qu'un avant-goût de ce qui les attend à partir du 27 août, date à laquelle commencera leur



Huit jeunes travaillent sur des chantiers dans les communes. En juin, ils ont œuvré à la MJC de Villerupt. Ils sont actuellement à Thil. Photo Étienne JAMINET

formation avec l'Afpa de Verdun.

## Initiation à l'écoconstruction

Le projet de vie, sur lequel chaque garçon travaille, inclut le logement, la mobilité ou encore l'écocitoyenneté.

Pendant plus de six mois, les dix participants vont alterner formation théorique à l'Afpa à Verdun, où ils seront logés sur place quatre jours par semaine, et stages en entreprise. Ils

seront également amenés à se rendre sur le chantier de construction de la maison passive, à Thil. Ils pourront non seulement acquérir les compétences de base dans le domaine du bâtiment, plus particulièrement maçonnerie et peinture, mais aussi être initiés à l'écoconstruction. Le Cnidep (Centre national d'innovation pour le développement durable et l'environnement dans les petites entreprises) de Nancy sensibilisera les jeunes à l'écologie, que

ce soit sur les gestes quotidiens ou l'utilisation de matériaux dans le bâtiment. Lien avec les entreprises, développement économique du territoire sont au cœur du projet.

Parmi les participants, Fabio, 19 ans, de Villerupt, après deux années de recherches de travail infructueuses, veut conforter ses connaissances en peinture. Lionel, 18 ans, de Thil veut lui aussi se former dans le domaine de la peinture alors que Florian, 23 ans, de Bure, après avoir été

monteur-échafauteur et avoir suivi une formation de sécurité dans le nucléaire, souhaite se former en maçonnerie. Enfin, Damien, 24 ans, souhaite pouvoir travailler en maçonnerie, dans le gros œuvre. Chacun d'entre eux devra faire preuve d'assiduité pour mener à bien sa formation. Une chance de se lancer dans le monde du travail avec des atouts supplémentaires.